



Vorlage Nr. 22-O-17-0013

## Tagesordnungspunkt 3

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Kloppenheim am 7. Dezember 2022

#### Einführung des On-Demand-Verkehrsangebots in Wiesbaden (UMWELT)

Antrag der UMWELTGRUPPE:

On-Demand-Verkehr ist ein ÖPNV-Angebot außerhalb des starren Bus-Modells mit Fahrplan- und Haltestellengebundenen großen Bussen.

Es ist mit seiner Flexibilität und den vergleichsweise sehr kurzen erforderlichen Fußwegen für die Fahrgäste hinsichtlich Komforts und Fahrtzeit eine Alternative deutlich näher am privaten PKW. Für beeinträchtigte Menschen wird die Nutzung des ÖPNV überhaupt erst in diesem Umfang ermöglicht.

Die im Vergleich zu den großen Linienbussen kleinen Elektro-Vans belasten die Verkehrsflächen in erheblich geringeren Umfang. Insbesondere für die enge Verkehrssituation in den alten Ortskernen der Vororte ist dies eine Entlastung. Zudem fahren sie nur auf Anforderung durch den Fahrgast und sind nur dann unterwegs, wenn sie auch benötigt werden.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

1. Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, die Auswertung der Erfahrungsberichte anderer Kommunen aus den RMV- Gebieten dem Ortsbeirat Kloppenheim vorzulegen. Welche neuen Erkenntnisse und Gewinne konnten bezüglich des technologischen Fortschritts und der Skaleneffekten für die Testphase durch die Erfahrungsberichte mitgenommen werden?
2. Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, mitzuteilen ob weitere Mittel für den On-Demand-Shuttle eingeplant wurden, oder die Stadt Wiesbaden sich für die östlichen Vororte ausschließlich auf den Busverkehr beschränkt.

**Begründung:**

Gemäß des Beschlusses 0571 der Stadtverordnetenversammlung soll das Ziel einen On-Demand-Shuttle in Wiesbaden einzuführen weiterverfolgt werden. Dazu soll zum Jahreswechsel 2022/2023 ein Erfahrungsbericht der anderen Kommunen im RMV-Gebiet verfasst und dem Mobilitätsausschuss vorgelegt werden.

Seit 2019 ist das Projekt nun im RMV-Gebiet im Testbetrieb und die RMV zieht gemäß dem Presseartikel vom 23.09.2022 sehr positive Bilanz. Das Nutzerverhalten übertrifft die Erwartungen. Das Angebot wird nach RMV mit 4,9 von 5 Sternen bewertet, besonders hervorgehoben sind dabei die Zuverlässigkeit und der Service. Die On-Demand Shuttles ermöglichen den Nutzern eine individuelle und zudem emissionsfreien Anbindung, die offensichtlich sehr gut angenommen wird.

Da auch Wiesbaden vorab mit einer Testphase der On-Demand-Shuttles starten würde, möchten wir uns dafür aussprechen das Projekt zeitnah zu beginnen, um lokale Erfahrungen zu sammeln.

Wir halten das On-Demand-Verkehrsangebot für eine echte Alternative zur Autonutzung. Anders als bei der Busnutzung entfällt das Umsteigen und auch die fahrplangebundenen Zeiten. Die Nutzer haben eine Zeitersparnis und höhere Flexibilität. Auch für beeinträchtigte Menschen ist die Nutzung einfacher und zuverlässiger.

### Beschluss Nr. 0044

Der Antrag der Fraktion Umweltgruppe Kloppenheim wird antragsgemäß beschlossen.

+

+

#### Verteiler:

Dezernat V z. w. V.

1005 z. d. A.

Goletz  
Ortsvorsteher